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En Concepcion, a jueves 16 de agosto de 2012 en dependencias del Salon
Azul de la Direccién de Bibliotecas tuvo lugar la Sesién Ordinaria de Consejo
Académico de la Universidad de Concepcidn, presidida por el Sr. Rector don
SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten:

Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO,Vicerrector, ALBERTO LARRAIN
PRAT,Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Administrativos, Sr. BERNABE
RIVAS QUIROZ, Vicerrector de Investigacion y Desarrollo, Sr. RODOLFO
WALTER DIAZ, Secretario General y Sr. MARCO MOSSO HASBUN,Pro
Secretario General.

DecanosSres.:

RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
ALEX BUSTOSLEAL, Facultad de Odontologia.
NELSON CARVAJAL BAEZA, Facultad de Ciencias Biolégicas.
ABELARDO CASTRO HIDALGO,Facultad de Educacion.
RAUL CERDA GONZALEZ,Facultad de Agronomia.
JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.
RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina. A las 11.40 horas fue

subrogado porel Vicedecano, Guillermo Grant del Rio.
ADELIO MATAMALA VASQUEZ,Facultad de Ciencias Quimicas.

PATRICIO OYANEDER JARA,Facultad de Humanidadesy Arte.

JORGE ROJAS HERNANDEZ,Facultad de Ciencias Sociales.

EDUARDO HOLZAPFEL HOCES,Facultad de Ingenieria Agricola.

MANUEL SANCHEZ OLATE,Facultad de Ciencias Forestales.

JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Economicas y

Administrativas.

RICARDO UTZ BARRGIA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.

JOEL ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria.

Excusas: Sr. Alejandro Santa Maria S., Decano Facultad de Cs.

Veterinarias.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Farmacia y Cs.

Naturales y Oceanograficas asisten: Sr. Néstor Mendoza C., Vicedecano y

Sr. Eduardo Ruiz P. Vicedecano; respectivamente.

Representacion Estudiantil: Sr. Recaredo Galvez C., Presidente, y Sr.

Javier Miranda S., Vicepresidente.

invitados Permanentes: Sr. José Reyes A., Director General Campus

Chillan, Sr. Luis Hauenstein D., Director General Campus Los Angeles. Sr.

Miguel Campos S. Director Escuela de Educacién y Sr. Luis Navarrete Z.,

Director Escuela de Cs. y Tecnologia, también del Campus Los Angeles.
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   Gonzalez C. Director DTl y Sr. Miguel Cornejo A., Director DISE.    
TABLA

1. ACTA

- Sesion Ordinaria N° 06-2012 del 14.06.2012. Se adjunta.

2. CUENTA

2.1. Sr. Rector
a) Informacién de designacién de Sr. Jurgen Leibbrandt von Neefe und Obichau

comovisita distinguida,

b) Otra Cuenta.

2.2 Informe Proceso de Inscripcién de Asignaturas. Expone Sr. José Sanchez H..,
Director de Docencia y Sr. César Gonzalez C. Director DTI.

2.3. Cuenta Sr. Vicerrector.
2.3.1. Creacién Programa de Diplomado en Salud Publica y Redes Asistenciales.
2.3.2 Creacién Programa de Diplomado en Kinesiologia Respiratoria en Cuidados

Intensivos.

2.4. Comisién de Facil Despacho. ExponeSr. Patricio Oyaneder J., Presidente.
2.4.1. Modificacién al Plan de Estudios de la carrera de Ingenieria Estadistica.
2.4.2 Modificacién del Programa de Magister en Ciencias con mencion en

Oceanografia de la Facultad de Cs. Naturales y Oceanograficas.
2.4.3. Modificacién del Programa de Magister en Educacién Médica para las

Ciencias de la Salud de la Facultad de Medicina.
2.4.4 Modificacién del Programa de Magister en Trabajo Social y Politicas Sociales

3. INCORPORACION DEL RANKING EN LA ADMISION 2013. Expone Sr. José

Sanchez H., Director de Docencia.

4. PREMIO UNIVERSIDAD DE CONCEPCION SRTA. KATHERINE ARAUCO
RODRIGUEZ. Facultad de Odontologia. Se adjunta borrador de Decreto. Expone
Sr. José Sanchez H., Director de Docencia.

5. PREMIO UNIVERSIDAD DE CONCEPCION SRTA. INES MARIA VARAS
CACERES. Facultad de Cs. Fisicas y Matematicas. Se adjunta borrador de
Decreto. Expone Sr. José Sanchez H., Director de Docencia.

6. MODIFICACION ORGANICA AL REGLAMENTO DE BECA DE
ALIMENTACION. Se adjunta borrador de Decreto modificatorio. Expone Sr. Miguei
Cornejo A., Director de Servicios Estudiantiles.

7. INFORME DE LA COMISION DEL CONSEJO ACADEMICO RELATIVA A LA
PROPOSICION PARA MODIFICAR LAS NORMAS DE ACCESO A LA
JERARQUIA DE PROFESOR TITULAR. Se adjunta documento. Expone Sr.
Ernesto Figueroa H., Vicerrector.
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9. VARIOS.

Se inicia la sesién a las 9:35 horas.

PRIMER PUNTO: ACTA.

Ofrecida la palabra sobre el Acta de la Sesién Ordinaria N° 06-2012 del 14 de
junio de 2012, no hubo intervenciones y por unanimidad de los miembros del
Consejo Académico, se presto su aprobacién a la misma.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

CUENTASR. RECTOR.

4.- Presentaci6n del nuevo Director General del Campus

Chillan.

El Sr. Rector presenta a los miembros del Consejo Académico,
al nuevo Director del Campus Chillan, Profesor de la Facultad de Ingenieria
Agricola, don José Reyes Aroca.

2.- Tercer Reporte de Sustentabilidad Universidad de

Concepcién.

Sefala que los Sres. Consejeros disponen de un ejemplar

completo del indicado Reporte que demuestra la importancia que para la

Universidad tiene el dar a conocer el gran aporte que se hace a la sociedad

en los ambitos educacional, econdémico, social y medioambiental.

3.- Visita Distinguida.

indica que recientemente y conforme a lo dispuesto en el

Decreto U. de C. N® 2005-107 que instituy6 la distincién de “visita

Distinguida“, se otorgé tal distincion en la Facultad de Ingenieria a don

Jurgen Leibbrandt von Neefe und Obischau, Ex Alumno, Ingeniero Civil

Metalurgico y actual Gerente de Planificacion Comercial y Desarrollo de

Mercados de Codelco.

4.- Dificultades surgidas en el proceso de inscripcion de

Asignaturas.

Sefiala que en el proceso de inscripcién de asignaturas del

presente semestre, se produjo una situacion que se sigue manteniendo y que

ha desembocado en ciertas complejidades que se estan resolviendo

dificultando conello el proceso de inscripcién.
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  H., y seguidamente lo hara desde la parte informatica, el Director
Tecnologia de Informacién, Sr. César Gonzalez C.

El Sr. Sanchez indica que en el presente semestre se tuvo
una serie de inconvenientes en la inscripcién de asignaturas, debido
fundamentalmente a dos aspectos, uno que tiene que ver con el control
académico de los estudiantes terminado el primer semestre, y el otro, con
la inscripcién propiamente tal, via Web.

Seguidamente y en forma particular pasa a explicar los
sefialados inconvenientes:

En el proceso de control académico que se realiz6 los dias
26 y 27 de julio para que la inscripcién se hiciera a vuelta de vacaciones
coincidiendo con el inicio de las clases, surgieron problemas
fundamentalmente con un error en el caiculo de los créditos minimos, lo que
produjo, que algunos alumnos se registraran con baja academica y otros,
quedaron err6éneamente autorizados para inscribir, con lo cual el sistema se

complics.

Tampoco se hizo el control a los estudiantes que tenian una

asignatura pendiente, a lo menos una, lo que incrementé el numero de
estudiantes.

Asimismo, no se controlaron los prerrequisitos de las

asignaturas, de modo que el sistema funciond de forma erratica, pues
propusoa los estudiantes asignaturas que no le correspondian, provocando

problemas muy serios, sobre todo en las asignatura electivas que dependen

de los cupos y entonces, los estudiantes no tenian posibilidad de inscribir. Lo

mismo se dio con las asignaturas.

Porotro lado, en la plataforma web dondeintervienenlos Jefes

de Carrera, también hubo problemas, porque una vez hecha la proposicion

de inscripcién, estos no la podian modificar, surgiendo otro problema mas.

Se vio también afectada la continuacion de estudios que debid

haberse hecho para los estudiantes. No se realiz6 de la forma que

corresponde, pues se habia autorizado algunos alumnosparael afio 2013.

Concluye sefialando haberrecibido una cantidad importante de

correos que obligé a ir resolviendo cada una de las situaciones presentadas,

decidiéndose a ampliar la fecha de inscripcion de asignaturas hasta el dia 17

de agosto de 2012 de manera que al 31 de este mes, se espera tener todo

resuelto.

Por su parte, el Director de Tecnologias de Informacién, Sr.

Gonzalez, inicia su exposicion sefialando que lo ocurrido no es usual en su

Direccién, por lo que da las disculpas del caso.
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Aduce, que lamentablemente se trata de un proceso
todo esta contra el tiempo y que se han ido solucionandolos problemas.

Explica que todo cambio tecnoldégico tiene algunos ries
que en su percepcion estos fueron disminuidos y que se
concurrencia tres veces mayor de la que se esperaba, de modo que
maquinas contempladas no fueron capaces y se tuvo que afiadir otras
adicionales. Reconoce que se tuvieron algunos errores de programacion,
como esel caso de los prerrequisitos.

Indica que al dia de hoy existen 600 alumnosqueles falta una
nota. Ademasaciara, que la Direccién de Tecnologias de Informacién asume
este problema. Reitera las disculpas e indica que se estan tomando las
medidas para subsanaresta situacion.

Ofrecida la palabra, se producen las siguientes
intervenciones, que en mayor extensién constan de la transcripcién de esta
sesion y que una sintesis de las mismas, se consigna a continuacion:

El Decano de la Facultad de Agronomia, Sr., Raul Cerda G.,
para referirse a la flexibilidad que tendra que imponerse respecto de las
notas, debido a queel sistema no esta funcionando.

El Decano de la Facultad de Ciencias Quimicas, Sr. Adelio
Matamala V., para sefialar que por expresa peticion de su Facultad transmite
al Consejo Académico los inconvenientes que se generaron, sobre todo en

Laboratorios.

El Decano de la Facultad de Humanidades y Arte, Sr. Patricio
Oyaneder J., para igualmente y por acuerdo del Consejo Directivo de su
Facultad, sugerir a Direccién de Docencia que no se haga nuevamente
coincidir el regreso de vacaciones con el comienzo delas clases, ya que este

hecho de alguna manera aumento la presién en el momento del cambio

tecnoldgico.

El Decano de la Facultad de Ingenieria, Sr. Joel Zambrano V.,

para plantear su preocupacién porlo ocurrido, que trae aparejada una mala

imagen, presentandose problemas serios con las  asignaturas

complementarias, surgiendo la interrogante, si se habria perdido alguna

informacion académica del sistema; por todo ello, cree, de importancia

efectuar una auditoria informatica del sistema. Al respecto se aciara porelSr.

Director de Docencia quela informacién del sistema que esta, es confiable.

E| Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Sr. Jorge Rojas,

manifiesta su molestia por el caos producido y se pregunta, si se van a tomar

algunas medidas, como cambios de personal, y determinar

responsabilidades. Afade, que lo que se dice en su Facultad es que existe

una incapacidad de quienes operan el sistema. Se pregunta,si el sistema

tenia falencias no debiera haberse implementado tan rapido. Solicita se fije

un plazo para su funcionamiento normal.
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los Profesores de su Facultad le reclamaron personalmente, y cumple_con.
hacerllegar a este Consejo Académico la molestia de su Facultad.

Terminadas las intervenciones, el Sr. Rector indica que se reunio
con las Direcciones de Docencia y de Tecnologias de Informaci6n para
encontrar una explicacién mas exhaustiva de lo que estaba ocurriendo,y los
efectos producidos, lo que desembocé justamente en las complicaciones que
tal proceso trajo aparejado, de modo que en su opinién existe consenso, en
que no se podra a futuro repetir una situaci6n comola ocurrida. Arguye, que
cuando ocurre un cambio tecnolégico, se sabe que existen formas, marchas
blancas, para hacer una transicién, un cambio, y que no produzca la

situacion ocurrida.

Concluye, que por ahora se procedera a solucionar toda situacion
que no se encuentra resuelta, y que para el proceso de inscripcién de
asignaturas no podra haber ningun error masivo como el ocurrido. En lo
tocante a sanciones, indica que se resolvera por Rectoria.

CUENTA SR. VICERRECTOR.

El Sr. Rector sefiala que conformea la reglamentacion que rige

a los Programas de Diplomados,es el Vicerrector quien presta su aprobacion

a los mismos bajo ciertas condiciones y luego, lo informa al Consejo

Académico, lo que efectuara seguidamente respecto de dos programas.

El Vicerrector, Sr. Ernesto Figueroa H., da cuenta al Consejo

Académico de la aprobacién del Programa de Diplomado en Salud Publica

y Redes Asistenciales y del Programa de Diplomado en Kinesiologia

Respiratoria en Cuidados Intensivos.

Al informar sobre tales Programas en forma separada, se asiste

para cada unode ellos de las siguientes Minutas.

4.- Creacién Programa de Diplomado en Salud Publica y Redes Asistenciales.

Organismo Proponente: Facultad de Medicina

Administracién: Direccién de Postgrado.

Descripeién: Dirigido a profesionates del drea de la Salud, Ciencias Sociales vio Administracién para adquirir

conocimientos y desarrollar habilidades y competencias en salud publica, epidemiologia, sistema de Salud

chileno y planificacién y gestion sanitaria. que le permita mejorar su desempefio laboral en los dmbitos de la

préetica laboral, seguir los abjetivos ¥ priovidades santtarias del pais.

Objetiva General: Fortalecer y desarrollar las capacidades técnicas de gestién en instituciones y
establecimientos de salud en el marco de las redes asistenciales: de planificacién de acciones sanitarias
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preventivas que respondan a la realidad epidemioldgica de su institacién; de diseflo de protocolag.,

investigacion en salud que aborden los problemas prioritarios de su territorio y/o red asistencial.
mene

Requisitos del ingreso: Estar en posesién del Grado de Licenciado a de un titulo profesional cuyo nive eI contenido de estudias sean equivalentes alas necesidades para obtener el grado de Licenciado.
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Perfil del egresado: Debe estar capacitada para resolver los problemas mdsfrecuentes de su prdctica profesional
en ef marco de las redes asistenciales u otras instituciones de salud, con responsabilidad social y apego a los

principios de la bioética.

Duracidn: Dos semestres, 230 horas lectivas.

Evaluacién Econémica: Seformula una matricula inicial de 28 alumnos, no se informa valor de! arancel, pero se

presenta un excedente de $6.020.000.- Nivel de equilibrio se alcanza con 22 alumnos.
Se recomienda considerar una matricula mayor por involucrar varias dreas: Salud, Ciencias Sociales y
Administracion.

Informe Juridico AJ. N° 3660/2012, informa que elprograma se ajusta a la reglamentacion vigente.

Conjforme al Art. 26 del Reglamento de los Programas de Diplomades (Decreto U. de C. N° 2011-103) y a los

informes de Direccién de Postgrado, Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administratives y de Servicio

Juridico, el Vicerrector aprueba el programa de Diplomado en Salud Publica y Redes Asistenciales.

2.- Creacién Programa de Diplomado en Kinesiologia Respiratoria en CuidadosIntensives.

Organismo Proponente: Facultad de Medicina

Administracién: Direccidn de Postgrado.

Descripcién: Dirigido a profesionales Kinesidloges para profundizar en aquellos contenides necesarios para la

adecuada atencién de pacientes en dreas especificas del quehacer kinésico en distintos escenarios, como son las

unidades de cuidados intensivos e intermedios, Cardioquirirgico, Medicoquirirgico y Neuroquirtirgico, asi como

también las unidades de pacientes adultos y pedidtricos.

Objetive General: Formar profesionales kinesidioges altamente capacitados en el drea imtensiva capaces de

dirigir, supervisar y ejecutar procedimientos y programas de rehabilitacién que censtituyan al fomento,

proteccidn y recuperacién de ia salud.

Requisitos del ingreso: Estar en posesion del Grado de Licenciada en kinesiolegta y/o del titula universitario de

Kinesidlogo.

Perfil del egresado: es un profesional que posee un elevado nivel iécnico profesional con conacimientos,

experiencias y actitud para entregar cuidados respiratorios, cardiavasculares y neuromusculares, con

colaboracién activa en ventilacién mecdnica y terapia respiratoria.

Duracién: 2 semestres, 220 horas presenciales y 80 horas no presenciales.

Evaluacién Econdmica: Se formula una matricula de 25 alumnos con arancel diferenciada de $/.100.000.-

(UdeC) y $1.300.000.- fotros} lo que permite alcanzar un excedente de 7.040.000.- Nivel de Equilibrio se aleanza

com una matricula de 19 alumnos.

Informe Juridica A.J. N° 3231/2012, indica que el programa se ajusta a la regiamentacién vigente.

Conjorme al Art. 26 del Reglamento de los Programas de Diplomados (Decreto U. de C. N° 2011-103) y a los

informes de Direccién de Postgrado. Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos y de Servicia

Juridico, el Vicerrector aprueba el programa de Diplomadoen Kinesiologla Respiratoria en Cuidados Intensivos.

ie

Ofrecida la palabra se producenciertas intervencionesrelativas a

consultas y comentarios sobre los indicados Programas, a los que se da
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respuesta, estimandose la conveniencia que la Minuta de presentaci6n de fo)

Programas contenga los datos de la asignatura y el profesor vinculado a elf

  

 
CONSTANCIA

Se deja constancia para efectos reglamentarios, que el Consejo Académico
toméd conocimiento de ia aprobacién por parte del Sr. Vicerrector del
Programa de Diplomado en Salud Publica y Redes Asistenciales y del
Programa de Diplomado en Kinesiologia Respiratoria en Cuidados
intensivos.

COMISION DE FACIL DESPACHO.

interviene el Decano de la Facultad de Humanidadesy Arte, Sr.
Patricio Oyaneder J., Presidente de la Comision de Facil Despacho del
Consejo Académico a fin de presentar los siguientes cuatro asuntos para
aprobacién del Consejo Académico, que expondra separadamente,asistido
de la respectiva Minuta para cada uno deellos.

1... Modificacién al Plan de Estudio de ia Carrera de Ingenieria Estadistica de la Facultad de

Ciencias Fisicas y Matematicas.

Su Plan de Estudio fue aprobado mediante Decreto U. de C. N° 2003-224 de 19 de

noviembre de 2003, y modificado por Decretos U. de C. N° 2005-049 de 20 de enero de 2005 y N°

2005-105 de 2 de junio de 2008.

La modificacién reviste la calidad de organica ya que se ha redefinido el perfil de egreso,

asi como se han determinado las competencias y redefinido asimismo las asignaturas, incorporando

los resultados de aprendizaje necesarios para adquirir tales competencias. Se ha adoptado

completamente el Sistema de Crédites Transferibles (STC-Chile).

Los alumnos que cursan actualmente ia Carrera contindan con su Plan y si optan por

cambiarse al nuevo, se disefiara un explicito plan de convalidaciones.

Rige la modificacion a contar del primer semestre del presente afio.

Cuenta con ios informes favorables de ja Direcci6n de Docencia, Asesoria Juridica y de la

Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos.

Se acordé proponer al Consejo Académico la aprobacién de la modificacion al Plan de

Estudio de la Carrera de Ingenieria Estadistica.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda

aprobar la modificacién al Plan de Estudio de la Carrera de Ingenieria

Estadistica propuesta por la Comisién de Facil Despacho, conforme a

los antecedentes presentados que forman parte del presente acuerdo.

2. Modificacién def Programa de Magister en Ciencias con Mencion en Oceanografia de la

Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas.

El Programa fue aprobadopor Decreto U. de C. N° 85-387 de 12 de julio de 1985.

La modificacion consiste principalmente en reducir el numero de créditos de 30 a 15; se

organiza su plan en asignaturas basicas, de especializacién obligatoria y electiva y complementaria; se
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 mediante convalidacion o reconocimiento de actividades académicas. eee

Tales modificaciones junto a las que no son objeto de cambios se refunden en un nuevo
texto del Programa, de modo que su reformareviste el cardcter de organica.

No existen observaciones de fondo y forma que formular a la modificaci6n sefialada.

Se acordé proponer al Consejo Académico la aprobacién de ia Modificacién del
Programa de Magister en Ciencias con Mencién en Oceanografia, con vigencia para el afio 2012,

Acuerdo N° 25- 2012.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobar la modificaci6n del Programa de Magister en Ciencias con
Menci6én en Oceanografia, propuesta por la Comision de Facil
Despacho, conforme a los antecedentes presentados que forman parte
del presente acuerdo.

3.- Modificacién del Programa de Magister en Educacién Medica para las Ciencias de fa Salud
de la Facultad de Medicina.

El programa fue aprobado por Decreto U. de C. N° 2007-067 de 6 de agosto de 2007.
Se aumentan de 15 a 18 créditos las asignaturas basicas y se reduce de 9 a 6 créditos las

asignaturas de especializacién, manteniendo un total de 24 créditos. Tal aumento consiste en la
incorporacién de una nueva asignatura basica de 3 créditos, denominada Investigacion Aplicada a ia
Educacién Médica a impartiren el cuarto semestre.

Se eliminan asignaturas de especializacién y se incorpora la asignatura de Metodologia de
ia Investigacién Cualitativa.

En las asignaturas electivas de especializacién se reducen de 3 a 2 crédifos.
La vigencia de las modificaciones esta prevista para la cuarta versi6n del programa que seinicia en

agosto de 2012 y no afecta a los alumnos adscritos al plan vigente. Tales modificaciones se ajustan a

la reglamentaci6n vigente.

Se acordd proponer al Consejo Académico la aprobacién de la Modificaci6én del Programa

de Magister en Educacién Medica para las Ciencias de la Salud, con vigencia para el afio 2012.

Acuerdo N° 26 - 2012.

 

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda

aprobar la modificacion al Programa de Magister en Educacion Médica

para las Ciencias de la Salud propuesta por la Comisién de Facil

Despacho, conforme a los antecedentes presentados que forman parte

del presente acuerdo.

4.- Modificacién del Programa de Magister en Trabajo Social y Politicas Sociales de la Facultad

de Ciencias Sociales.

El sefialado Programa se aprobé mediante Decreto U. de C. N° 96-028 de 25 de enero de

1996, y no presenta modificaciones sancionadasoficialmente (Expediente N° 96-062).

La modificacién es organica ya que se reemplaza el Programa por un nuevo texto, y sus

reformas apuntan principalmente a obtener graduados con mayor capacidad de impacto en las

Politicas Sociales del pais. Se considera la incorporacién, profundizacién y redisefio de nuevos

contenidos en sus asignaturas .Se incluye el seminario de Tesis obligatorio, y se reducen tos créditos

de 36 a 29. Los alumnos adscritos al Plan vigente tienen opcion de cursar comoelectivos asignaturas

nuevas del Plan propuesta.
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____ Se acordé proponer al Consejo Académico la aprobacién de la Modificacién del Prograr
de Magister en Trabajo Socialy Politicas Sociales, con vigencia para el afio 2012. ™

Acuerdo N° 27 - 2012.

EI Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobar la modificacion del programa de Magister en Trabajo Social y
Politicas Sociales propuesta por la Comisién de Facil Despacho,
conformea los antecedentes presentados que formanparte del presente
acuerdo.

aos PUNTO: INCORPORACION DEL RANKING EN LA ADMISION

El Sr. Rector sefiala que antes de la presentacién que se
efectuara por la Direcciédn de Docencia, es su interés proporcionar al Consejo
ciertos antecedentes relacionados con el punto, en especial sobre el sistema
de admisién a las Universidades del Consejo de Rectores de las

Universidades Chilenas (CRUCH).

Indica que en la admisién 2012 se ponderaron las pruebas PSU y
las Pruebas Especificas lo que entrega un puntaje con el cual se postula.
Desde hace un tiempo se vino elaborando la idea, y en algunos casos se ha

llevado a la practica de poder incorporar un elemento adicional, que es el
ranking que ocupael estudiante en su colegio y que sea ponderable.

Explica que la justificacién del ranking obedece a que se quiere

premiar la capacidad, perseverancia y potencialidad de aprendizaje, que

tiene un alumno de ensefianza media, y que ello, pasa a constituir un paso a

la equidad respecto del proceso de admision.

Al efecto indica que el Consejo de Rectores dispone de una

Comisién Técnica, y que se adopté el acuerdo de incorporar este nuevo

elemento en la admisién 2013, ponderandolo con un 10% y de resolucién

privativa de cada Universidad en las que gozan decierta flexibilidad en su

decision.

Sin embargo, comenta que esta iniciativa no es apoyada porel

Ministerio de Educacion, al sostener entre otros motivos, que tal elemento

resulta apresurado, que su forma técnica no esla adecuada, y que tiene

incentivos perversos, produciéndose ademas sobre el particular una gran

difusi6n mediatica.

Sefiala, que teniendo en cuenta entoncesel referido acuerdo del

Consejo de Rectores, se procedio a incluir en la tabla este punto, para lo

cual, la Direccién de Docencia procedié a efectuar el analisis respectivo en

su aplicacién para exponerlo al Consejo a través de una propuesta, y asi,

adoptar una decision sobre el particular, en cuanto a si debe aplicarse tal

porcentaje a las Notas de Ensefianza Media (NEM) o a la Prueba de

Seleccién Universitaria (PSU).
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ANALISIS DEL EFECTO DEL

PUNTAJE RANKING

Reade Rojes Fernandez
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(RKN) para un colegio de
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¢De dondesacarel 10% para el Ranking? f   |

* Es dificil estimar cual sera el comportamientode los postulantes;
* An no conocemos los promedios y los maximos por colegio;

«No se sabede donde sacaran el 10% las otras instituciones:

* Alin no sabemos cuantos seran los postulantes que egresaron antes de
2009, para los cuales RKN= NEM:

* No es posible determiner cuadntos postulantes haran usode los puntaiesdei
proceso anterior; etc.

Ranking.

Sea P12 el Pije. Ponderado segunias ponderacionescorrespondientea laAdm. 2012:
P42 = @NEM + BLENG + yMAT+6C

~~ Si ef 19% pare ei Ranking(RMN) se obtiens rebsjando en un 5% ia ponderacién de
Lenguaje y en un 5° ia de Matemdtics, para ef nueve ponderade P13 se Bene:

P43 = P12 + 0,10 RKN -—0,10 PSU ; luego

Si ef sujeto no estd sobre el promedio de! colegio, RKN= NEM @ P43 = Pi? + 6JONEM -¢ 10 FSU.

Sj ef sujeteesta sobre el promedio del colegio, RKN= NEM +x PY) = P12 + 0.10NEM ~519 PSU +d

donde 0,1 << 18;

C 4.- Si el 10% parael Ranking s¢ obtiene rebajandoen un7% la ponderacién

de Lenguaje y en un 5% ta de Matematica, entonces, con respectsalao anterior:

4} Para todos los sujetos as NEM tendran un 10% adicional de peso, conrespecto al valor

declarado.

Para todos los sujetos 2! peso del puntajePSU disminuiréenun 19%; ¢inclusoalgunos

2

doransin derecho a postular. por no alcanzarel puntaje Ponderadominimoexigido.
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P13 = P42 + 0,10 (RKN~ NEM) ; wego

Si elgujete no esté sobre el promedio del colegio, RKN = NEM @ P43 = PH.

Si el sujeto esta sobre e] promadio del colegin, RKN = NEM 2= adone Digde te $8 @ P49 =Pads

ConciusionesN* 2.- Si el 10% para el Ranking se obfienerebajandoen un10% la
ponderacion delas NEM, entonces, con respecto al afie anterior:

4) Ningun sujeto vera afectadoel pesode eu PSU.

2) Si ef sujeto no est’ sobreel promedio del colegio, no habra efectoensu puntale

3) Solo paralos sujetosqueseencuentrensobreel promedodel colegio, habré
una “bonificacian”de entre0,1 y 15 puntos.

RESULTADO DELA SIMULACION

EFECTUADA POREL DEMRE

* Consideré todaslas postulaciones recibidasen el

_ Proceso de Admisién 2012, paralas33 Universidades

del Sistema; -
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COMPORTAMIENTO OE LAS POSTULACIONE §EFECTIVA $ DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPOION

EMEL PROCESO DEADMINON 2012 Y EN LA HIMALAGON EFECTUADAPOREL DEMME

Para todas is UES, 41 10%perae Rareing 56ontuvodescontenio un %e i ponteracion oe ins HEM      
a) Cemitiodesituncion ante ios das pracesos   
 

 

RESULTADO SELECOIONTSI7
 

  
 

   

 

  
b) Comparacion fos recuitedos finales
 PRESULTADO |RESULTADO

sececcion smmuLacion omerencies
2612 DEMRE
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Terminada la exposicién y ofrecida la palabra se originan

intervenciones a través de comentarios y alcances que en mayor extensién

quedan consignadosenla transcripcién de la presente acta, cuya sintesis de

las mismas, se indican a continuacion:

Que la tematica presentada debe situarse, en el campo de la

simulacién del factor a considerar en el mencionado proceso de admision.

Que no se producen grandes cambios masivos en dicho proceso.

Que la PSU noes un buen indicador y que si se deberia apuntar

a una propuesta que mejore este factor, de modo que una opcidn seria que

el sefialado 10% tendria que dirigirse a la PSU.

Que la PSU no es el problema sino el sistema, ya que aquella

solo mide si se ha tenido entrenamiento académico, en un contexto de

educacién sin calidad, y con la propuesta en cambio se trata de remediar

este sistema desigual con una medida de parche, toda vez que no

corresponde a las Universidades solucionar las inequidades del sistema, de

modo que el proceso masjusto seria, que se ie diera a la PSU ese 10%, no

a las notas.

Quela iniciativa es una pequefia dosis de equidad en el sistema

de seleccién y admision.

Que otra opcién valida y que presentaria menos variaciones seria

incorporar dicho porcentaje (10%) a las notas de ensefianza media (NEM).
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Concluidas las intervenciones, se decidiéd un nuevo andlisis de la
propuesta para su pronunciamiento en la préxima sesi6n de Consejo
Académicoa realizarse el 23 de agosto préximo.

CUARTO PUNTO: PREMIO UNIVERSIDAD DE CONCEPCION SRTA.
KATHERINE ARAUCO RODRIGUEZ. Facultad de Odontologia.

EI Sr. Rector indica que este punto sera presentado porei Director
de Docencia, Sr. José Sanchez H., quien lo hace a continuaci6n.

Sefiala el Sr. Sanchez, que al analizarse los antecedentes de la
alumna Katherine Arauco Rodriguez para su postulacién al Premio
Universidad 2011 en la carrera de Odontologia a otorgarse este afio, se
determiné, que en el proceso de convalidacién de sus asignaturas
presentaba asignaturas reprobadas en su carrera anterior, a pesar de haber
obtenido el mejor promedio ponderado de la promocién, de modo que se
desestimo su postulacién y se otorgé el premio a otra alumna.

Para ello se aplicé un criterio que se ejecutaba desde ei afio
2006, pero, con ocasién de la dictaci6n de nuevas normas sobre el referido
premio este afio (Decreto U. de C. N° 2012- 034 de 3 de mayo de 2012), se
establecié que dicha circunstancia (reprobacién de asignaturas en caso de
convalidacién de las mismas) regia a futuro, de modo que procedié dicha
alumna a efectuar una presentacién en este sentido para acceder a dicho
premio. Ai revisar los antecedentes Asesoria Juridica, estimo que estos se
encontraban en condiciones para acceder a dicho premio. Luego, se conto

con la decisién en este mismo sentido de la Comisién Especial reglamentaria

que trata estos casos especiales, pronunciandose en que debia otorgarsele

el premio.

En consecuencia, propone al Consejo Académico se otorgue a la

referida alumna el Premio Universidad 2011 en la carrera de Odontologia por

el presente ano.

Ofrecida la palabra se produjo una consulta sobre el promedio de

notas que presentaba la mencionada alumna, contestandose que cumple con

el promedio exigido.

Acuerdo

N°

28-

2012.

El Consejo Académico porla unanimidad de sus integrantes acuerda

aprobar lo propuesto por el Director de Docencia y otorgar el Premio

Universidad correspondiente al afio académico 2011 a la alumna

KATHERINE ARAUCO RODRIGUEZ, en la carrera de Odontologia,

conforme a los antecedentes adjuntos.
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QUINTO PUNTO: PREMIO UNIVERSIDAD DE CONCEPCION SR
INES MARIA VARAS CACERES.Facultad de Cs.Fisicas y Matematica

El Sr. Rector indica que este punto que es similar al anterior, sera
presentado por el Director de Docencia, Sr. José Sanchez H., quien lo hace a
continuacion.

Sefala el Sr. Sanchez, que al analizarse los antecedentes de la
alumna Inés Maria Varas Caceres para su postulacién al Premio Universidad
2011 en la carrera de Ingenieria Estadistica a otorgarse este afio, se
determiné, que en el proceso de convalidacién de sus asignaturas
presentaba dos asignaturas reprobadas en su carrera anterior, de modo que
se desestim6 su postulacidn.

Para ello se aplicé un criterio que se ejecutaba desde el afio
2006, pero con ocasidén de la dictacién de nuevas normas sobre el referido
premio, este afio (Decreto U. de C. N° 2012- 034 de 3 de mayo de 2012), se
establecié que dicha circunstancia (reprobacién de asignaturas en caso de
convalidacién de las mismas) regia a futuro, de modo que teniendo la vista
los anteriores antecedentes de la alumna Arauco del punto anterior, la

Comision Especial reglamentaria que trata estos casos especiales, se
pronuncié en el sentido que debia otorgarsele el premio.

En consecuencia, propone al Consejo Académico se otorgue a la
referida alumna el Premio Universidad 2011 en la carrera de Ingenieria
Estadistica que se otorga este afio.

Ofrecida la palabra se produjo una consulta sobre el promedio de
notas que presentaba la mencionada alumna, contestandose que cumple con
el promedio exigido.

Acuerdo N° 29 - 2012.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobar lo propuesto por el Director de Docencia y otorgar el Premio
Universidad correspondiente al afio académico 2011 a la alumna INES
MARIA VARAS CACERES, en la carrera de Ingenieria Estadistica,
conforme a los antecedentes adjuntos.

SEXTO PUNTO: MODIFICACION ORGANICA AL REGLAMENTO DE

BECA DE ALIMENTACION.

El Sr. Rector sefiala que el punto sera expuesto porel Director

de Servicios Estudiantiles, Sr. Miguel Cornejo A., haciéndolo seguidamente,

e indicando, que e! objetivo de la modificacion propuesta es optimizar los

recursos, sin mayor compromiso de estos, de modo de entregar en mejor

forma el beneficio a los estudiantes.
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_._ Sefiala que el proyecto de modificacion reglamentario se
distribuido oportunamente a los Sres. Consejeros.

Se asiste luego, de las siguientes diapositivas que explica en$
presentacion:

   

 

  
   
   

     

  

   

 

  

      

  

  

 MODIFICACIONDE
~REGLAMENTOBECADE
_ALIMENTACIONDISE

Datos Generales dela Beca:
ca de alimentacién consiste en laer tr
zo diario en el Casino los Patos, de un

Beca es asignada por Evaluacion Socioeconomi
+ es incompatible con cualquier otro beneficio <

alimentacion, como lo es la Beca que entreg

 

Udec :§ 1.500 / dia
a Junaeb : $ 1.300 / dia ,

*Becas Vigentes a Agosto 2012 en Concepcién. ce

C6: 1.482 estudiantes

b : 9.066 estudiantes
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 DE LOS OBJETIVOS DE LA MODIFICACION:

    

    
   

  

  

la practica de los procedimientos de asig :
utilizados en Beca de Alimentacién DISE.

,secesos existentes, sin aumentar el numero de beneficis

 

  

 

nerar un reglamento claro y actualizado a fin de difundir :
los estudiantes las condiciones del beneficio, lo queles permite
conocer a cabalidad sus derechos, deberes y su responsabilidad
por mantener su beca, Esto permite una comunicacionclaray -

evitainconforrnidades por parte de los estudiantes.

ar los requisitos académicos de mantencién deeste
, interno con losbeneficios estatales, con el fi

mayor orden al respecto que se traduce en claridad pai

tudiantes.
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delcual_se pierde automaticamente. _

    

    

  

   

   

    

 

60%de asignaturas inscritasel afio anterior

el conceptode transferencia del beneficio como

‘-controla el requisito de asistenciaminima i

iderala pérdida del beneficio al exceder duracién normal
_maSun afio de gracia, contados desde el afio deingreso

 

Ofrecida la palabra se producen determinadas intervenciones que
dicen relaci6n con alcances al proyecto de modificacién, que tratan los
siguientes aspectos:

En sus disposiciones se debe considerar las siguientes materias: la
calidad de alumno regular de los beneficiarios, aquellos alumnos que pagan
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arancel diferenciado, situacion de las asignaturas que se rinden en fo Tac
anual y lo que acontece con la suspension de estudios (especial situacifin°)
que ocurre con articulo 3° del proyecto). En el N° 7 del articulo 1° se estime
la conveniencia de suprimir tal declaracion por tratarse de un
normativo.

La representacién estudiantil ofrece su colaboracién en ciertos
elementos que sea necesario considerar.

Atendida la necesidad de revisién de las disposiciones de dicha
iniciativa se pospone su conocimiento y se espera un nuevo documento que
contenga los alcances formulados, para su estudio y sancién por parte del
Consejo.

SEPTIMO PUNTO: INFORME DE LA COMISION DEL CONSEJO
ACADEMICO RELATIVA A LA PROPOSICION PARA MODIFICAR LAS
NORMAS DE ACCESO ALA JERARQUIA DE PROFESORTITULAR.

Se pospone su conocimiento.

OCTAVO PUNTO: CREACION DE MAGISTER EN DERECHO DEL
TRABAJO Y PREVISION SOCIAL.

Se pospone su conocimiento.

NOVENO PUNTO:VARIOS.

No se producen intervenciones.

Se deja constancia de que en la presente sesién, se tuvieron a la vista los
documentos que masadelante se individualizan, los cuales forman parte del
archivo correspondiente a la sesién:

{. Acta de ia Sesién de Consejo Académico Ordinaria N° 6-2012 de 14 de junio de 2012,
compuesta de 52 paginas.

2. Officio A. N° 6168/2012 de 26 de junio de 2072, de 5 hojas, sobre proyecto de
Resoiucién para conferir la distincidn de “Visita Distinguida’a don Jurgen Leibbrandt von
Neefe und Obischau ".

3. Publicacién de Tercer Reporte de Sustentabilidad Universidad de Concepcién 2008-
2010. Vicerrectoria, Programa de Estudios sobre la Responsabilidad Social
Vicerrectoria de Asuntos Econdémicos y Administrativos, compuesto de 53 hojas.

4. Borrador de Decreto que otorga el Premio Universidad afio 2011 en la carrera de
Odontologia a Catherine Arauco Rodriguez.

5. Borrador de Decreto que otorga el Premio Universidad afio 2011 en fa carrera de
Ingenieria Estadistica a Inés Maria Varas Caceres.
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6. Borrador de Decreto modificatorio del Reglamento Beca de Alimentacién de 5 noe) Wis g"
Nota DISE: 218-2012 del Director de Servicios Estudiantiles, adjuntando Acta Comif ‘oO 3 2
de Modificacion de dicho Regiamento de 3 hojas. <f = |25    | eg

re
t

o . *
O

7. Presentaci6n Comisién Profesor Titular Universidad de Concepcién y A
Comparativo con otras Universidades del CRUCH, elaborado por el VicettSAoey—————
Decanos: Patricio Oyaneder J., Radl Gonzalez R., Rail Cerda G., y Rodolfo Araya D.,

compuesta de 15 paginas.

  
Minuta de presentacién para el Consejo Académico sobre la creacién del Programa de
Magister en Derecho del Trabajo y Previsién Social de 6 paginas y que incluye Oficios

de Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos ( 23.7.2012 ), Direccion de
Postgrado ( DPG/0360-12 y DPG/0365-12); y Asesoria Juridica ( A.J. N° 714/2012 )

Se levanta sesién a las 12:45 hrs.

  
  

 

RODOLFO WALTERDIAZ dvANCHY MERIN
SECRETARIO GENERAL RECTOR - |
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